



Havixbeck, 27.01.2012

Fachbereich: **Fachbereich II**

Aktenzeichen: II/M

Bearbeiter/in: **Monika Böse**

Tel.: **33-160**

Vertraulich ja nein

Betreff: **Antrag an die Regionale 2016 mit dem Ziel einer Erweiterung und Umstrukturierung des Baumberger Sandsteinmuseums**

	Beratungsfolge	Termin	Abstimmungsergebnis		
			Für (j)	Gegen (n)	Enth (E)
1	Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Fremdenverkehr und Kultur	06.02.2012			
2	Gemeinderat	23.02.2012			

in öffentlicher Sitzung.

Finanzielle Auswirkungen: ja nein

1. Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat beschließt nach Beratung, die der Verwaltungsvorlage Nr. 007/2012 anliegende Projektskizze als Antrag bei der REGIONALE 2016 einzureichen.

2. Begründung

Sachverhalt und Stellungnahme

Das Baumberger-Sandstein-Museum ist seit seiner Eröffnung im Juni 1994 zu einer besonderen kulturellen und touristischen Attraktion des ländlichen Münsterlandes geworden. Das Museum ist ein bedeutender Sympathieträger der Gemeinde Havixbeck und ein Eckpfeiler der touristischen Infrastruktur in der Baumberge-Region.

Die REGIONALE 2016 strebt an, durch Projekte das Münsterland neu zu definieren. Im Themenbereich "Heimat, Landschaft, Freizeit" kann sich das Baumberger Sandstein-Museum positionieren. Mit einer neuen inhaltlichen Konzeptionierung wäre die erforderliche räumliche Erweiterung verbunden. Bei einem erfolgreichen Antrag kann eine 80prozentige Förderung aus Regionale-Mitteln erzielt werden.

Eine Förderung aus Regionale-Mitteln würde die Gemeinde Havixbeck in die Lage versetzen, das kulturelle Aushängeschild Sandsteinmuseum komplett neu zu konzipieren und die Ausstrahlung des Museums in die Region und darüber hinaus erheblich zu erhöhen. Gleichzeitig erhielte die Gemeinde dadurch auch einen neuen und wirkungsvollen Ausstellungs- und Veranstaltungsort mit vielen Möglichkeiten kultureller Nutzung.

3. Finanzielle Auswirkungen

Die Vorlage der Projektskizze bei der Regionale-Agentur zur Bearbeitung und Entscheidung durch den Lenkungsausschuss hat keine finanziellen Auswirkungen. Die Gemeinde Havixbeck geht keine kostenwirksamen Verpflichtungen dadurch ein. Im Falle einer positiven Bewertung durch den Lenkungsausschuss wird in der Folge die Beteiligung eines Büros für Projektberatung nötig sein, um die dann fällige „Projektstudie“ zu erarbeiten. Baukosten wären erst ab 2014/2015 zu erwarten.

Anlagen

Entwurf der Projektskizze

Gromöller